EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 19 DE ABRIL DE 2017 | Año XLI | Número 14.530 | EDICIÓN AMÉRICA

Maduro quiere armar a un millón de civiles en Venezuela

El presidente exhibe el apoyo de las fuerzas armadas ante la marcha de la oposición prevista para hoy

FRANCESCO MANETTO, **Caracas** Mientras la oposición se prepara para protagonizar hoy una gran manifestación en Caracas, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, hizo pública su intención de armar a un millón de civiles como miembros de la Milicia Nacional Bolivariana. El cuerpo, que sirve de apoyo a las fuerzas armadas, cuenta con cientos de miles de efectivos.

Las demostraciones de fuerza del chavismo tras la ola de protestas de las últimas semanas han elevado la tensión en el país. El Gobierno responderá con una movilización alternativa a la manifestación de hoy.

El presidente venezolano señaló que el primer paso del plan para armar a los civiles consistirá en alcanzar los 500.000 milicianos, pero el objetivo final va más allá: "Iremos a la organización y entrenamiento de un millón de milicianos y milicianas organizados, entrenados y armados para defender la paz, la soberanía y la independencia de la patria". Maduro, que ha exhibido el apoyo del Ejército en vísperas de la gran manifestación de la oposición, también afirmó que habrá "un fusil para cada miliciano". Página 8

OPINIÓN
Milicias
Ibsen Martínez

ADEMÁS

Rajoy, testigo en una trama de corrupción

Con su declaración, por la trama *Gürtel*, será el primer presidente del Gobierno español en ejercicio que responda como testigo. **P15**



Facebook se pasa a la realidad aumentada

P37

América Latina sale de la recesión pero con dificultad

La nueva proyección que hace el Fondo Monetario Internacional para 2017 es de una expansión, aún anémica, del 1,1% en la región

SANDRO POZZI / AMANDA MARS

Nueva York / Washington América Latina superó la recesión, pero la recuperación será más débil de la esperada, según el Fondo Monetario Internacional (FMI). La nueva proyección del organismo, presentada ayer, es de una expansión del 1,1% este año, aún anémica. Es una décima menos respecto a lo que se anticipó hace tres meses y está medio punto por debajo de lo proyectado en el informe de otoño. El crecimiento para 2018 será del 2%, también por debajo de las expectativas.

El crecimiento de la economía mundial toma fuerza a pesar de las incertidumbres políticas y los riesgos geopolíticos que la acechan. El FMI eleva la previsión de crecimiento mundial una décima, hasta el 3,5%, y espera que la expansión sea del 3,6% en 2018. España será, según el pronóstico del organismo, la que más crezca este año entre las grandes economías desarrolladas, con un 2,6%, tres décimas más de lo que estimaba hasta ahora. Páginas 34 y 35



La primera ministra británica, Theresa May, ayer en Downing Street en el momento de anunciar el adelanto electoral. / STEFAN WERMUTH (REUTERS)



La primera ministra británica adelanta las elecciones por el 'Brexit'

PABLO GUIMÓN, **Londres**La primera ministra británica,
Theresa May, anunció ayer la
convocatoria de elecciones anticipadas el 8 de junio para afrontar con más fuerza las negociaciones del *Brexit*, tras meses de
negar la posibilidad en nombre
de la estabilidad del país. Los
conservadores confian en aprovechar la ventaja que marcan
los sondeos para reforzar la frágil mayoría parlamentaria, de
apenas 17 diputados. La crisis

en la que se encuentra sumido el Partido Laborista brinda a May la oportunidad de ampliar con creces su mayoría, y una victoria electoral revestiría de legitimidad democrática a una primera ministra que sucedió a David Cameron el pasado julio sin pasar por las urnas, después de que los británicos votaran por abandonar la UE en junio del año pasado por un margen de cuatro puntos. Páginas 3 y 4

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 12**